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Rolf Michl: “Para Audi, el Rally Dakar es un desafío 
apasionante”    
 
• El máximo responsable de Audi Motorsport y Director de Audi Sport GmbH habla 

en esta entrevista sobre los objetivos para el Rally Dakar 
• “Hemos mejorado el coche, tenemos los mejores pilotos y un equipo muy 

motivado: si todo funciona, un podio es posible” 
• “Admiro a Carlos Sainz desde que participaba en el Campeonato del Mundo de 

Rallyes” 
 
Madrid, 7 de diciembre, 2022 – Desde el pasado 1 de septiembre, Rolf Michl es responsable 
de Motorsport en Audi y Director de Audi Sport GmbH. Este directivo de 44 años nos habla del 
Rally Dakar, de la complementación de los hemisferios derecho e izquierdo del cerebro, de las 
emociones que le despierta el automovilismo y de sus expectativas y objetivos para el rally del 
desierto. 
 
Sr. Michl, usted fue Director de Proyecto en la Copa TT de Audi Sport en 2015, y después 
Director de Ventas y Marketing en Audi Sport GmbH. Regresó al automovilismo como Director 
General de Audi Sport GmbH. ¿Echaba de menos el mundo de las carreras? 
Antes de eso, también disfruté de mi función directiva en el departamento de ventas globales y 
marketing. Junto a mi equipo, logramos tres récords de ventas consecutivos. Pero volver a los 
circuitos y a los rallies es algo fascinante. Estar en la pista, experimentar la emoción de la 
competición, es y sigue siendo algo único. Definitivamente, lo echaba de menos. 
 
¿Cómo calificaría los proyectos que ha encontrado en Audi Sport GmbH? 
El Rally Dakar y las carreras de clientes son proyectos apasionantes. En el mundo del 
automovilismo hay grandes acontecimientos y el Dakar es, sin duda, uno de ellos. Me fascinó ver 
cómo Audi compite con un prototipo con un sistema de propulsión eléctrico en una disciplina tan 
difícil cosechando éxitos desde el primer momento. Pero también se percibe claramente el 
aspecto humano, el espíritu y la pasión. Carlos Sainz, a quien ya admiraba en el Campeonato del 
Mundo de Rallyes; Stéphane Peterhansel, que se ha mantenido relajado y modesto incluso 
después de 14 victorias en el Dakar; un garante del éxito como Mattias Ekström, con quien 
mantengo una buena relación desde hace años... ¡simplemente grandes pilotos! Y con Lucas 
Cruz, Edouard Boulanger y Emil Bergkvist tenemos copilotos de primera clase. Lo mismo puede 
decirse del departamento de carreras para clientes de Audi Sport: la gente de nuestro equipo 
vive para su profesión, y entre los pilotos hay nombres experimentados, pero también jóvenes 
muy ambiciosos. Además, nuestros clientes son a menudo empresarios de éxito y exigentes por 
derecho propio. A través de los programas de carreras para clientes, hacemos que Audi sea 
tangible y visible en otros ámbitos, a escala mundial. Para mí, fue un bonito reto ponerme 
rápidamente manos a la obra todas estas áreas, tanto desde el punto de vista operativo como de 
la gestión estratégica. 
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¿Cómo gestiona los cargos de Director General de Audi Sport GmbH y responsable de 
Motorport? 
La verdad es que a veces no es tan fácil. En Audi Sport GmbH, junto con Sebastian Grams, 
dirigimos una empresa de 1.500 personas, y la responsabilidad financiera recae sobre mí. 
Cuando el responsable de Motorsport tiene que hablar con el financiero, digamos que suele 
producirse una discusión intensa… El lado emocional pertenece más al automovilismo; pero 
también es necesaria la racionalidad y aplicar los conocimientos financieros. Resulta 
extremadamente emocionante gestionar las actividades en competición de forma empresarial 
con indicadores clave de rendimiento claramente medibles. Sin embargo, creo que tengo la 
experiencia necesaria para comprender las posiciones de todos los protagonistas, desde los 
pilotos y los equipos hasta los inversores, así como nuestros socios o los equipos de las carreras 
de clientes. Así que no se trata tanto de “necesitamos esto porque si no, no ganaremos”, sino de 
cuál es el resultado global para Audi. El marketing, la historia que contamos, recibe una atención 
muy grande por parte de Audi. Así que veo la posible tensión entre las dos posturas de la 
pregunta inicial como algo más deportivo y productivo que negativo. 
 
En su nuevo cargo, estuvo en el Rally de Marruecos en octubre. ¿Cómo vivió los rigores de la 
competición en pleno desierto? 
Me impresionó el increíble espíritu de equipo en las condiciones más adversas. Incluso en la 
tormenta de arena, que duró horas, todo el mundo se mostró dispuesto para echar una mano. 
Tanto el personal de Q Motorsport como los integrantes de nuestro propio equipo se muestran 
extremadamente ambiciosos, centrados y siempre en colaboradores. Todos reconocen su 
responsabilidad y se la toman en serio. Dadas las legalidades de este deporte, nos alegramos de 
contar en el equipo con un socio tan experimentado como Sven Quandt. Como jefe de equipo de 
Q Motorsport aporta décadas de conocimientos sobre rallies, lo que le convierte en un 
importante punto de referencia y fuente de experiencia. En lo que respecta a la estrategia de 
carrera, sabe cómo podemos aprovechar al máximo los puntos fuertes de nuestro concepto 
técnico y de nuestros pilotos. Todos los miembros del equipo son apasionados del 
automovilismo, al igual que los experimentados técnicos responsables de los coches. Tienen una 
gran conexión con los pilotos, lo que es importante para mí porque no se trata sólo de la 
tecnología. Aprecio especialmente el compromiso de nuestros mecánicos en este nuevo 
proyecto: junto con sus colegas de Q Motorsport, tienen que mantener un vehículo muy 
sofisticado al mejor nivel operativo en las condiciones más duras, lo que supone un verdadero 
reto, sobre todo en caso de avería. Por esta razón, los intercambios personales regulares con los 
equipos de mecánicos son especialmente importantes para mí.  
 
El Rally Dakar es muy importante para Audi. ¿Qué objetivos se marca el equipo para 2023? 
Competimos por segunda vez en la prueba y tenemos objetivos claros: espero conseguir un 
podio. Hemos mejorado el coche, tenemos los mejores pilotos y un equipo muy motivado y 
competente. Lo importante es que si todo funciona, creo que un podio es posible. Tenemos que 
estar preparados, muy concentrados en cada momento y la cohesión del equipo será la clave 
decisiva para el éxito. Pero también soy lo suficientemente realista como para darme cuenta de 
que, sobre todo en este deporte, hay una serie de factores imprevisibles: los imprevistos, los 
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accidentes, las inclemencias del tiempo o la navegación son los que hacen que esta competición 
sea tan emocionante y desafiante al mismo tiempo. No tenemos ningún control sobre estas 
condiciones. Pero estoy de buen humor, porque no sólo hemos sido meticulosos en la 
preparación de los tres Audi RS Q e-tron, también hemos avanzado mucho en los procesos y 
procedimientos.  
 
¿Cómo se preparó personalmente para su primer Rally Dakar? 
La preparación afecta a varias áreas a la vez. En lo que respecta a mi función de gestión, el rally 
todoterreno es extremo, por supuesto. En el circuito hay muchos datos técnicos precisos y 
numerosos instrumentos para cuidar el coche. En el desierto, en cambio, tu tablet te da las 
primeras pistas sobre lo que pasa ahí fuera al cabo de 40 o 50 minutos… y esperas que tu 
teléfono por satélite no suene. Para mí, la atención se centra en cómo puedo contribuir como 
gestor. En cuanto al viaje en sí, básicamente me gusta hacer ejercicio, que es un catalizador 
importante para despejarme; además, el deporte también ayuda a estar en forma para el Dakar, 
por supuesto. Asimismo, me considero bien organizado y estructurado; de lo contrario, es 
imposible gestionar la complejidad en la vida cotidiana. De hecho, ¡ya tengo preparadas las 
maletas para el rally! Siempre he dormido bien y soy flexible en lo que respecta a la comida. 
Hace poco aprendí que, en caso de duda, se puede superar un día entero de rally con unos tarros 
de puré de manzana y cereales de la estantería de alimentos infantiles... 
 
-Fin- 
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El Grupo Audi es uno de los fabricantes de automóviles y motocicletas de mayor éxito en el segmento 
Premium. Con sus marcas Audi, Ducati, Lamborghini y, desde el 1 de enero de 2022, Bentley, constituye el 
grupo de marcas premium dentro del Grupo Volkswagen. Está presente en más de 100 mercados en todo el 
mundo y, junto a sus socios, produce automóviles y motocicletas en 21 plantas distribuidas en 13 países.  

En 2021, el Grupo Audi entregó a sus clientes cerca de 1,681 millones de automóviles de la marca Audi, así 
como 8.405 deportivos de la marca Lamborghini y 59.447 motocicletas de la marca Ducati. La compañía 
emplea en la actualidad, a nivel mundial, a 85.000 trabajadores aproximadamente, de los cuales alrededor 
de 60.000, en Alemania. Con sus nuevos modelos, ofertas de movilidad innovadoras y otros servicios 
atractivos, el grupo de marcas premium se está convirtiendo en un proveedor premium de movilidad 
sostenible e individual. 
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